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Anfrage 

Abholzung eines 1,4 ha großen Waldstückes in der Gemeinde                                  
Dötlingen Abholzung an der Bahnstrecke OL/HB in der Gemeinde Ganderkesee                     
Sachstand Abholzungen im Landkreis Oldenburg 

Sehr geehrter Herr Landrat Harings, 
 
die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wurde darauf aufmerksam gemacht, dass  
kürzlich in der Gemeinde Dötlingen am Rittrumer Kirchweg etwas nördlich des querenden 
Poggenpohlsweg ein etwa 1,4 ha großes Waldstück bis auf einige Habitatbäume abgeholzt 
wurde. Ebenso hat die Fraktion festgestellt, dass in der Gemeinde Ganderkesee entlang der 
Bahnstrecke OI/HB zwischen dem Bahnhof Schierbrok und dem Bahnübergang Hohenkamp 
(Nutzhorner Wald) in der 32. KW beidseitig der Gleisen auf einer Breite bis 25 Meter auf 800 
Meter Länge alle Waldbäume abgeholzt wurden. Dies ist Anlass, zu diesen beiden 
Einzelfällen und darüber hinausgehend Fragen an den Landkreis mit der Bitte um 
Beantwortung zu richten. 
 

1. Über 1 ha große Abholzungen sind nach §12  des Niedersächsischen Waldgesetzes 
anzeigepflichtig. Wurde der Unteren Waldbehörde die Abholzung der Waldflächen 
am Rittrumer Kirchweg und an der Bahnlinie OL/HB durch die Waldeigentümer vorab 
angezeigt? 

2. Befinden sich die genannten Waldflächen in privater oder in öffentlicher Hand? 
3. Aus welchen Gründen wurden die unter Punkt 1 genannten Waldflächen abgeholzt? 

Handelt es sich um Maßnahmen zur Waldumwandlung im Rahmen von 
Kompensationsmaßnahmen? 

4. Sind Sturmwürfe die berechtigte Ursache für die Abholzungen gewesen? 
5. War die Deutsche Bahn an der Abholzung im Nutzhorner Wald beteiligt? 

 
6. In welchem Umfang wurden Abholzungen von Hofgehölzen und kleineren 

Waldstücken unter 1ha im Landkreis Oldenburg in den drei vergangenen Jahren 
vorgenommen und werden die Abholzungen vom Landkreis erfasst? 

7. Hat die Untere Naturschutzbehörde einen Überblick von Waldumwandlungen, 
Kahlschlägen ect. über 1 ha Größe sowie über Trassenhiebe auf den geplanten 380 
KV Trassen im Gebiet des Landkreises Oldenburg? 

8. In welchem Umfang hat die Untere Naturschutzbehörde in den letzten drei Jahren 
Abholzungen in Waldschutzgebieten zugestimmt? 
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9. Ist dem Landkreis bewusst, dass aus Gründen des Klimaschutzes 
(Klimaschutzkonzept des Landkreises) mit Zustimmungen zu Abholzungen restriktiv 
zu verfahren ist? 

10. Die Waldfläche im Landkreis Oldenburg beträgt 19% und damit 6% weniger als der 
Durchschnitt Niedersachsens. Wie hat sich der Anteil der Waldfläche an der 
Gesamtfläche im Landkreis Oldenburg in den letzten drei Jahren entwickelt? 

11.  Der Naturpark Wildeshauser Geest rühmt sich wegen seiner  abwechslungsreichen, 
faszinierenden Landschaft aus Wäldern, Moor und Heide. Sollte nicht alles daran 
gesetzt werden, Abholzungen zu vermeiden und stattdessen die Waldfläche im 
Landkreis Oldenburg zu vergrößern? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Reinhold Schütte 
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